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本报讯（记者 戴冉） 1月12日，有媒体报道了九

里亭街道九城湖滨小区近三个月来因供水改造施工

而造成居民家中频繁断水一事。报道刊发一周后，

记者再次前往该小区发现，居民的用水情况已经得

到了显著改善，而小区内部的供水改造工程也已进

入扫尾阶段，争取在春节前彻底完工。

“最近的水压变大不少，也不再隔三差五停水，

方便了不少。”谈起近几日的用水感受，居民陈先生

连连表示满意。他告诉记者，近几年，家中的水龙头

不仅水压较小，流出来的自来水偶尔还会泛黄、有杂

质，甚至有时还会有一股重重的铁锈味，“在我们看

来，水质也是个问题，用来烧水的电水壶三四天便有

一层水垢”。更令陈先生烦恼的是，到了寒潮天，小

区内还会直接停水。“但从去年 12月底开始，断水的

频次比以往有所减少，水质也肉眼可见地清澈许

多。”陈先生说。

水质的改变得益于 2021 年 11 月小区内部启动

的供水改造工程。九城湖滨居民区党总支书记陈晓

敏告诉记者，小区已建成15年，此前一直使用原开发

商设计安装的供水设备进行二次供水，即将市政自

来水利用泵加压，从地下输送到天台水箱再供应到

业主家中。“近期，我们在维护时发现，安装在天台上

的水箱经过长年的风吹日晒，已经出现了不同程度

的渗漏，整套供水设备老化问题严重。”加上居民对

间断性停水、水质差等问题的反馈，最终，小区决定，

将二次供水改造为直供水。“与二次供水比，直供水

的方式省略了中间环节，不需要楼顶水箱做‘中介’，

而由泵房直接送水至楼顶的一些管道向居民楼供

水。这样不仅便捷，还能减少水箱带来的污染。”负

责小区物业的中海物业工程部工作人员曹海龙向记

者透露。

既然是惠民工程，又为何会造成居民家中频繁

出现停水？对此，陈晓敏解释，这是施工改造不得不

面对的“阵痛”。据统计，小区的 12个水泵房覆盖了

85栋楼，每个泵房要向七八栋楼供水，“水泵房改造

分批施工，涉及更新管道、换泵等关键步骤时，必须

对不同楼栋在不同时段停止供水。”陈晓敏说，此外，

由于个别楼栋的管道状况比较复杂，加上部分居民

改造前期为改善水压自行安装的增压泵影响，调试

期间一些业主家中偶尔也会出现水压变小的情况。

记者了解到，为避免日后维修局部爆管问题而

关闭总泵房导致大面积停水，小区直供水改造专门

为每栋楼的管道装置了单体阀。也就是说，今后当

某栋楼供水管出现突发情况需要检修时，可以只关

闭它的单体阀，就这栋楼作断水处理，不再像从前一

样影响到其余楼栋的正常用水。

为了最大限度降低工程对居民日常生活的影

响，一方面居委会与施工单位协调，力争将工期缩至

最短，另一方面也将停水时段提前告知相关楼栋的

居民。在改造前一天，居委会、物业等将每个泵房的

施工进度、停水时间等相关信息及时张贴在楼道公

示栏、电梯口等通行必经的位置，同时通过楼道业主

微信群、物业客户端“优你加”等线上平台发布，让居

民应知尽知。此外，小区还将三个活动室设为应急

供水点，“腿脚不便的老人、独自带娃的妈妈只要有

需要，可以打物业电话上门送水。”陈晓敏表示，考

虑到晚上是居民用水高峰期，居委会已和施工方协

商，设备调试期间尽量保证居民晚上可以正常用水。

据悉，目前施工方在对已完成改造的泵房设备

做最后的调试检测，保证水压稳定，力争让居民春节

期间放心用好水。

问：世纪新城小区内部东大门往南方向主

干道路灯大半年都不亮，夜晚居民出行很不方

便。向物业、居委会反映过几次，却不知为何

迟迟不修。

答：记者从方松街道世纪居委会了解到，

世纪新城小区路灯因年限较久、配件老化，造

成部分短路问题。居民区已多次召开小区联

席会议进行讨论，并于 2021年 12月决定，从两

方面同步进行：一是准备聘请第三方专业单位

重新整体设计小区路灯（包括草坪灯），设计方

案出来后，召开全体业主大会表决是否维修；

二是在征询未通过前，由物业对小区局部毁损

的路灯进行应急处理，恢复部分路灯的使用。

问：居民听到消息称本月24日起上海市将

实施电动车管理新规，询问具体是怎么回事。

答：记者从上海市公安局松江分局了解

到，2021年实施的《上海市非机动车安全管理

条例》明确规定，公安机关对快递、外卖电动自

行车核发专用号牌，使用电动自行车从事快

递、外卖活动，应当悬挂专用号牌，快递、外卖

企业应当监督驾驶人使用悬挂专用号牌的车

辆。公安机关将于今年 1 月 24 日起将对本市

未按规定使用悬挂专用号牌的电动自行车驾

驶人开展执法工作。根据《上海市非机动车安

全管理条例》的相关规定，未按规定使用悬挂

专用号牌的电动自行车的，由公安机关处五十

元以上二百元以下罚款。

问：象屿品城小区有2000多户人家，老年

人不少，附近有没有老年食堂或助餐点？

答：记者联系九亭镇获悉，九亭镇目前有

两家社区大食堂，分别是亭南大食堂和颐景园

大食堂，但这两家食堂都需要居民自行前往就

餐，目前还没有送餐服务；象屿品城有老年人

助餐点，但由第三方助餐公司提供送餐，需要

满30份才能起送，有需要助餐的老人可以前往

居委会登记。

问：安贝尔花园居民反映小区内老鼠很

多，疫情期间大家更担心传染病的传播，希望

能尽快处理。

答：记者从影振居委会了解到，居委会收

到居民反映后，已联系城建中心请专业第三方

公司查看现场，并在小区内设置部分捕鼠点、

投放灭鼠药。与此同时，小区物业管理方也聘

请了第三方公司前往灭鼠。接下来，居委会将

加强指导，监督小区物业安全有序地开展灭鼠

工作，如发布社区鼠药投放公告防止居民误触

误食等，在保证安全的前提下尽快解决问题。

问：戴家浜盐仓一村第一批动迁户已在外

过渡三年半，想了解安置房的进展。

答：记者从岳阳街道获悉，戴家浜地块属

于城中村改造地块，原地仍有 20户滞留户，目

前仍无法启动安置房建设。对此，街道一方

面积极努力开展对滞留户的动迁谈判工作，

另一方面也不断向区政府及有关部门呼吁，

希望能在全区统筹安置房源，尽早解决动迁

户安置问题。

问：新桥镇新南路壹号小区对面河流有污

水排放，希望有关部门尽快查处。

答：记者从新桥镇河长办了解到，接到居民

反映后，工作人员立刻前往北沙港。经排查，新

南路壹号小区内有几户居民装修时将污水排入

小区雨水井，导致污水进入市政雨水管，最终流

入河道。现已告知居民并整改完毕。

问：上坤樾山半岛疑似有业主在公用地段

违法搭建，消防通道的绿植被拔掉，请管理部

门核实处理。

答：记者从洞泾镇百鸟居委会筹备组了解

到，接到居民反映后，已迅速前往现场查看，了

解到前期综合执法中队至现场查看并确定该

处搭建属于设备用房。此外，对于为方便搭建

而拔掉的绿植，业主将于近期补种。

问：高乐小区自实施垃圾分类以来，一直

有居民为图方便在小区绿化带堆置自家干湿

垃圾。冬天还好，夏天蚊虫肆虐，脏水横流。

物业需要一直派人清理垃圾，劳神费力。是否

有相关政策约束一下这种不道德行为？

答：记者从高乐居委会了解到，高乐小区主

要从宣传教育、设施跟进和城管处罚三方面约

束居民乱扔垃圾的行为。通过城管错时上门检

查、处罚等措施，两年来已处罚12起。本月，经

讨论决定，在问题多发区域安装公共视频设备

和警示牌。记者从岳阳城管中队获悉，在绿化

带内乱扔垃圾的行为违反了《上海市市容环境

卫生管理条例》规定，根据小区物业提供的公共

视频，城管队员可上门进行行政处罚。

（记者戴冉整理）

点亮要道路灯，出行更安心
建议：松江区泗泾镇与青浦区赵巷镇刘夏村之间

有一条由三祥路连接的交通要道，是两镇居民日常通

行的主要道路，但三祥路修建年数已久，没有安装路

灯，给来往行人带来不便和安全隐患，建议由属地政府

牵头，尽快安装路灯。

2021年年初，收到该建议后，泗泾镇党委政府高度

重视，把此项民生工程提到重要议事日程，经过前期多

番调查摸排，短短几个月便制定出了具体方案，按照

“先安装、再升级、到规范”的步骤对该路段实施路灯安

装和道路提升工程，并于 2021年 5月正式完工。为进

一步提升三祥路整体的路容路貌和通行秩序，属地政

府还对该路段实施了路面复线和非机动车道及人行道

维修改造升级工程，加强道路标识标线指引，有效改善

人、机、非混行、争道等现象。同时，加派公安警力，增

加巡查频率，对该路段乱停车现象进行整治，确保交通

秩序“规范、顺畅、安全”。另一方面，坚持疏堵结合，在

此道路南侧设置夜间临时停车标志，有效缓解周边小

区居民停车难问题。现如今，泗泾镇已确保镇域亮灯

率100%，城市亮化水平得到全面提升。

增设休闲座椅，小区更暖心
建议：对于不少老年人较多的小区来说，小区内部硬

件设施是否完备尤为重要，希望洞泾镇山茶雅苑小区内

可以多提供一些供老年人休息的座椅，解决实际需求。

现如今走进山茶雅苑，一张张木质的休闲椅已安

装在居民家门口，不仅如此，附近存在相同问题的小区

也一并安装上了休闲椅。据悉，截至 2021年底，山茶

雅苑、栀子锦苑共安装了14套公共休闲桌椅。“群众需

要什么我们就做什么，什么问题突出就解决什么。”百

花居民区党支部书记罗伟说道，后续居民区将继续倾

听民声，收集民意，将“我为群众办实事”落到实处，不

断提升辖区居民的幸福感、获得感和安全感。

打造灯光景观，环境更舒心
建议：长三角G60科创走廊附近街道美化、道路工

程相对落后，建议及时做环境治理、街道街景美化工作。

为进一步提升长三角 G60 科创走廊周边环境，

2020年，区绿化和市容局已在九新路、姚北路、中心路、

闵松路等路段进行了绿化景观局部改造，打造了两处

地标，提升了 4条道路，设置了 11个景观节点，增设了

花坛花境、夜景灯光。今年，主干道路莘松路被纳入我

区美丽街区建设任务清单，以原先欧式建筑风格为基

底，聚焦建筑立面、道路铺装、店招店牌、绿化街景、景

观灯光等进行全要素一体化打造，塑造新桥特色风貌，

改善周边环境品质。同时持续加强周边环境治理，保

洁保绿，做好巡查检查工作。

解决出行拥堵，人民更放心
建议：松江体育中心附近道路拥堵异常，建议在荣

乐中路由西向东至九峰路路口，设置机动车禁止右转，

或早高峰机动车禁止右转。荣乐中路由东向西至人民

路路口，北九峰小区门口，建议左转改成中间车道，左

转灯亮时右转车辆可以通行。

荣乐中路九峰路口的交通组织一直是公安交通管

理部门关注的重点，下一步将对该路口的西进口进行

可变车道的改造，届时西进口早高峰期间车辆的拥堵

情况将得到缓解；为了缓解北九峰小区居民车辆出入

及公交车停站后左转对直行车道的影响，公安交通管

理部门将左转车道设置在右侧车道，相对来说比较合

理可行，同时要考虑到上下游路口车道信号指示的连

续一致性，不宜将左转车道设置在中间车道。

开拓水上项目，游玩更开心
建议：松江水资源丰富，为避免湖水资源浪费问

题，建议在安全可控范围内开放湖面航行游玩项目，为

松江居民增添更多游玩乐趣。

据了解，在松江，月湖、华亭湖、五龙湖、昆秀湖、富

林湖等湖面较为宽广。近年来，在华亭湖、泗泾塘均举

办过市民龙舟赛等体育活动，由松江区水务部门负责

水位控制和长效管理等方面。在新一轮松江新城建设

中，松江区将深入践行“人民城市人民建，人民城市为

人民”的重要理念，持续加强水环境综合治理，常态化

做好河湖长效管护，积极做好水上休闲运动的支持配

合工作。 （记者张立整理）

本报讯（记者 周雨余） 机动车库满地狼藉的建

筑垃圾已经清理干净，对非机动车库和楼道堆物也

进行了不间断的清理和整治。佘山镇高家社区榆叶

苑小区地下车库建筑垃圾满地和楼道乱堆物的问

题，日前经属地居委会的整治后终于得以解决。

榆叶苑小区居民董先生近日在“上海松江”客户

端“互动-我要报料”栏目反映，他所在的小区地下车

库到处都是建筑垃圾，更有建筑垃圾直接堆放到了

他的停车位上。获悉情况后，记者立即与属地居委

会联系。属地居委会随即开展了整治。

“乱糟糟的小区变得干净了，整体环境也得到改

善，我再也不用担心车没地方停了。”看到整治后的

车库，董先生连连点头表示肯定。他告诉记者，此

前，车库到处是破沙发和装修废材等垃圾，楼道则堆

满了居民的闲置物品，杂物挤占着公共空间，不仅影

响居民的正常生活，还存在安全隐患。

高家居民区党总支部书记韩莉峰告诉记者，榆

叶苑小区为动迁安置小区，与附近的梧桐苑小区及

银杏苑小区同属高家社区，在这几年的管理中，公共

区域堆物一直是难点。

“我们一直在劝告居民不要乱堆放杂物，但始

终未能彻底解决问题。”韩莉峰坦言，这次，社区除

了通过楼道告知栏、小区入口大屏幕做好宣传提

示外，还发动全体楼组长定期挨家挨户上门告知

居民将集中整治公共区域乱堆物，并且由物业找

了临时集中点堆放这些杂物，以免造成居民财产

损失。而对于十天没人认领的杂物，物业将作为

垃圾分类清理。

据悉，下一步，为了防止公共区域乱堆物现象反

弹，高家社区将持续开展小区环境清理整治。“物业

每天做好小区 21个楼道的清理工作，同时加强巡逻

和即知即改，以巡逻加签到、整治加告知的形式对环

境清理任务予以落实，不断推进地下空间和楼道堆

物清理工作。”韩莉峰说道，同时，小区物业还将通过

对清理过的楼道“回头看”，形成清理整治的长效机

制，提升社区的环境治理水平。

九城湖滨小区直供水改造工程进入尾声

力争让居民春节期间喝上安心水

人民建议人民建议

编者按：人民城市人民建，人民城市为人

民。松江区委、区政府始终坚持人民主体地位，

通过建立健全人民建议征集制度，鼓励引导群众

对党和政府的工作积极建言献策，从而更好了解

民情、集中民智、维护民利、凝聚民心。2020年12

月24日，松江区人民建议征集办公室正式挂牌成

立。一年多时间里，区人民建议征集办公室深入

察民情、积极纳民智，截至目前已经收到各类人

民建议200余条。

为进一步发挥人民建议征集在助力松江新城

建设、推进矛盾问题化解中的积极作用，即日起，

松江区融媒体中心与松江区委、区政府信访办公

室将紧密合作，通过在《松江报》上开设“人民建

议”栏目，广泛收集人民建议，并将建议落实情况

通过报纸及时刊发，为高质量建设人民向往的“科

创、人文、生态”现代化新松江建设贡献力量。

公共场所乱堆物 居民盼望早日清

佘山镇高家社区整治还家园整洁

答疑解惑答疑解惑

本版设有“民声回音壁”“社区问政”“呼声

建议”“答疑解惑”“各抒己见”“新闻追踪”等栏

目，您要投诉的问题、遇到的急难事，都可通过

区融媒体中心新闻热线 37689000，或“上海松

江”客户端互动栏目反映，您对松江经济社会发

展的建言以及您撰写的评论文章，也可通过本

版邮箱sjbsjiali@163.com发送给我们。想群众

所想、解群众所忧，融媒体中心的记者将根据群

众意见、投诉

展开采访，发

挥好舆论监督

的作用。 区融媒体中心新闻热线

上图：原二次供水的天台水箱已经废弃。

右图：改造后的水房。 记者 戴冉 摄


